
Protokoll der FK vom 06.07.2020 (# 904)

Anwesende: Mathematik, Info, Pharmazie, Geschichte,
Physik/Astro, Ev. Theologie, Geowissenschaften,
SozPol, Philosophie, Archäologie, MeWi, Agrar,
Biomedizin, Medizin, Jura, 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO 

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls

Anmerkungen zum FID #903

 TOP 4: Auf den zugehörigen FID oder den Anhang verweisen; Die Anhänge 
umbenennen

 TOP 4.3 Beim ITAFK fehlt der Kontext

 TOP 4.4: Ausführlichere Erläuterungen bezüglich der Verhandlungen mit dem VRS

 Abkürzungen einmal ausformulieren

 Leute deutlich mit Namen erwähnen

 Rechtschreibung kontrollieren

 Abkürzungen an einer Stelle sammeln

 Weitere Anmerkungen wurden von Tim (Mathematik) per Mail geschickt

Abstimmung über FID 902 & 903:

Ja: 16; Nein: 0; Enthaltungen: 0

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen

Jakob Pantenburg (Medizin)

Frage: Wie sieht es langfristig mit der Öffnung der Bibliotheken aus? Betrifft vor allem die 
MNL; Besteht da die Möglichkeit sich gesammelt an die Uni zu wenden?

 Einige Bibliotheken sind bereits wieder geöffnet

 Christoph Heinen (Informatik): Öffnung ist relativ teuer. Das kann sich die Uni nicht 
unbedingt leisten.



Vasco Silver (Physik/Astro)

Fast alle Klausuren finden in Präsenz statt. Eine Klausur wird online durchgeführt. Bei den 
Umsetzungsmöglichkeiten findet man alles von „ihr könnt alles nutzen“ bis „wir brauchen 
Zugriff auf euren Computer“. Ist das irgendwo geregelt?

 Die Rechts- und Staatswissenschaftliche Fakultät hat Regelungen dazu auf ihrer 
Webseite veröffentlicht

 Anna-Maria Hagenberg (VWL): Also wir hatten schon Präsenz als auch online 
Klausuren. Hat alles gut geklappt. Online war entweder mündlich oder eine mini 
Kompensationshausarbeit, wofür man eine bestimmte Zeit hat bis es hochgeladen 
sein muss. Bei den Juristen gibt es dieses Open Book, hab gehört, dass das ganz gut
klappt aber man weiß halt nie wie selbstständig das gemacht wird.

Anne Müller-Feyen (Chemie)

Die Wahlen finden nächste Woche statt.

Fabienne Hering (Geschichte)

Pit Feiereisen hat Interesse am Haushaltsausschuss.

 Ilka Fisser (Informatik): Bei der Vorstellung der Person sollte auch nach den 
Qualifikationen gefragt werden.

 Pit stellt sich nächste Woche auf der FK vor

TOP 4: Berichte aus AStA und Gremien

TOP 4.1 FSWO

Der Änderungsantrag zur Fachschaftswahlordnung, der letzte Woche vorgestellt wurde, wird 
vom Wahlprüfungsausschuss und dem Geschäftsordnung- und Satzungsausschuss 
behandelt. Es gibt einen Änderungsantrag von Sven Zemanek (Informatik). 

Der Änderungsantrag wird mit dem FID geschickt. Der Antrag wird von Philipp vorgestellt.

Zu Punkt 3 des Änderungsantrags. Es geht darum, dass die Fachschaft Informatik sich 
gegen eine Einführung der reinen Briefwahl ausspricht.

Christoph (Informatik): Es gibt bringt keine Vorteile eine reine Briefwahl durchzuführen, im 
Vergleich zu einer normalen Urnenwahl. 

Tim Racs (Mathematik): Für größere Fachschaften ist eine reine Briefwahl aufgrund der 
Kosten eher sinnlos. Für kleinere Fachschaften würde sich das durchaus anbieten.



Benedikt Bastin (Informatik): Starke Vorbehalte gegenüber der Briefwahl, da die Kontrolle 
über den Ablauf stark eingeschränkt wird. Hohe Kosten können entstehen. Die Arbeit für den 
Wahlausschuss könnte zu groß werden. Des Weiteren sind öffentliche Auszählungen nicht 
möglich. Die Briefwahl stellt keinen guten Ersatz zur Urnenwahl dar.

Anna-Maria (VWL): „“Hab ich das richtig verstanden dass man dann keine Wahl hat und 
Briefwahl machen muss?“

 Sven (Informatik): „Korrekt, sofern die FSV beschließt, dass die Wahl als reine 
Briefwahl durchgeführt wird“

Ilka (Informatik): Es wird wahrscheinlich in der Zukunft definitiv eine Situation geben, in der 
die Möglichkeit zur reinen Briefwahl benötigt wird. Die Entscheidung sollte nicht den 
Fachschaften überlassen werden.

Abstimmung, ob die Ausschüsse sich mit der Möglichkeit der reinen Briefwahl befassen 
sollen: 

Ja: 10; Nein: 1; Enthaltungen: 4

Zu Punkt 4 des Änderungsantrags. Es geht um die Durchführung von Digitalen Sitzungen.

Christoph (Informatik): Das möchte man nicht. Konsti-Sitzungen mit geheimer Abstimmung 
können nicht online stattfinden.

Sean Bonkowski (Physik/Astro): stimmt Christoph zu. Im Moment nicht relevant aufgrund der
Corona-Hochschulverordnung.

Sven (Informatik): In der Verordnung gibt es eine Lücke was Konsti-Sitzungen angeht. 

Zu Punkt 5. Es geht um die Befristung von Wahlprüfungen.

Zu diesem Punkt gibt es keine Anmerkungen.

Der Änderungsantrag wird an die entsprechenden Ausschüsse übergeben.

TOP 4.2 ITAFK

Die Umstellung der Fachschafts-IDs sollte bereits vor 2 Wochen beginnen. Es gab Probleme 
bezüglich dem Thema, wer dafür zuständig ist, dass neue Fachschaftler auch den Zugriff 
bekommen. Das HRZ hat sich eine Lösung überlegt. Die Fachschaften schreiben aus dem 
Ticketsystem eine Mail ans HRZ mit Mitglieder die hinzugefügt oder entfernt werden sollen. 

 Philipp Wippermann (FSK): Das ist eine gute Idee.

Wenn man zum Beispiel Sciebo nutzen will, dann muss man das Ticketsystem benutzen. Es 
kommt nur zu Problemen, wenn man Angebote des HRZ nutzten möchte ohne das 
Ticketsystem zu nutzen.



TOP 5: Untersuchungsausschuss SP

Es soll ein Untersuchungsausschuss eingerichtet werde. Dieser soll sich mit der Finanzarbeit
der FK auseinandersetzen. Das SP möchte aufgrund der Erhöhung der Beitragsordnung 
nachforschen. Es wird sich nicht mit inhaltlichen Aspekten beschäftigt. Es ausschließlich 
darum, welche Strukturdefizite haben dazu geführt, dass Maßnahmen zum Abbau der 
Überschüsse zu lange gedauert haben und dann zu Problemen geführt haben. Es besteht 
der Anspruch brauchbare Ergebnisse zu erarbeiten.

Christoph (Informatik): Möchten wir Leute in den Ausschuss entsenden?

Freiwillige: Sean (Physik/Astro) 

 Studiert Physik

 Hat nicht viel Erfahrungen mit Finanzen kennt sich aber mit Strukturen aus

Weitere Freiwillige können sich bei uns melden.

TOP 6: Berichte aus dem Referat

Es gibt auf der Webseite des AStA eine neue Mustersatzung. 

Der Paragraph des Rektoratsbeschlusses der sich mit dem Freiversuch bei Klausuren 
beschäftigt gilt anscheinend nur für Klausuren des Sommersemesters und nicht für 
Nachholklausuren.

Laut Sean (Physik/Astro) gilt das für sämtliche Klausuren, also auch für Nachholklausuren 
aus dem Wintersemester.

Das Prüfungsbüro der philosophischen Fakultät war der Ansicht, dass die Regelung zum 
zusätzlichen Freiversuch aus dem Rektoratsbeschluss nicht auf im 
Sommersemesterstattfindende Nachholprüfungen aus dem Wintersemester anzuwenden 
sei.

• Anmerkung von Sven (Informatik): Was für Clowns!

TOP 7: Fachschaftsdaten

Der Asta hat nachgefragt, ob die Fachschaftsdaten noch aktuell sind. Das Dokument ist 
verschlüsselt und wird daher nicht per Mail verschickt. Die Aktualität der Daten wird für das 
neue Vorlesungsverzeichnis geprüft. 

Vorschlag von Sven (Informatik): Jeder Fachschaft ihre Daten per E-Mail schicken und wenn 
keine Rückmeldung kommt gibt es kein Geld.



Das Referat verschickt Mails an die Fachschaften bezüglich der Aktualität der Daten. Es wird
um Rückmeldung gebeten.

TOP 8: Finanzen

Nr. Fachschaft Zweck Betrag in
Euro

1 Ev. Theologie Theoball 
WS 19/20

1.123,05 €*

2 Medienwissenschaftn FS-Raumverschönerung
SS 19

1080,83€*

3 Pharmazie Fachschaftspullis 450,00 €*

4 Geschichte Historikerkino
SS 20

634,28 €

5 Geschichte Erstiarbeit
SS 20

329,99 €

6 Geschichte Bildungsfahrt Athen 
WS 19/20

766,94€*

Die BFsG-Anträge werden vorgestellt.

Benjamin Nettesheim (Mathematik): Es wurde zuletzt eine Filmvorführung der Fachschaft 
SozPol abgestimmt. Diesmal wird mehr Geld beantragt. Wie viele Vorstellungen gibt es pro 
Semester?

 Das bezieht sich auf die Lizenzen. Es handelt sich um weiterlaufende Kosten. Es gibt
normalerweise 3 Vorstellungen pro Semester.

Die Anträge fallen unter die alte FKGO, denn sie wurden eingereicht bevor die neue FKGO 
veröffentlicht wurde.

Vasco (Physik/Astro): Wofür braucht man Geld für Ersti-Arbeit?

 Es wurden Stoffbeutel bedruckt, und das bereits vor Corona

Anmerkung von Sven (Informatik): Das Fehlen von Übergangsbestimmungen ist unglücklich.

 Zwischen der alten und der neuen FKGO gibt es Unterschiede in Bezug auf die Dokumente,
die vorliegen müssen damit Gelder ausgezahlt werden können. 



Top 9: Sonstiges

Erinnerung: Am 13.07. findet das Rektorgespräch statt.

Sven (Informatik)

Wurden die Zahlen zu BFsG bereits rumgeschickt oder online gestellt.

 Nein noch nicht. Werden mit dem FID geschickt

Ilka (Informatik)

Phillipp hat sehr schön die Redeleitung übernommen. Die Sitzung war gut strukturiert.

Sven (Informatik): „Wie viele FSK-Mitglieder benötigt man um Finanzdaten zu verteilen…“

 „Ja“

 „mehr als 7 offenbar“

Es gibt eine Umfrage der Prorektorin Holm-Müller zum Sommersemester 2020.

Am Donnerstag findet von 14:30-16:00 ein Treffen mit dem Rektorat statt, auf welchem das 
Erstsemester Welcome besprochen werden soll.

Die Fachschaft Kulturanthropologie hat Probleme mit Discord. Das Referat ist auch auf 
anderem Wege erreichbar. Der Flurfunk des Discord-Servers kann auch genutzt werden, um 
die Technik zu testen. Wenn man mit dem Uni-VPN verbunden ist kann es zu Problemen 
kommen. Wenn man das Uni-Netz ohne VPN verwendet funktioniert es.

Ende der FK um 20:24 Uhr

Die nächste FK findet am 13.07.2020 um 19:07 Uhr



auf DISCORD statt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung

2. Genehmigung des letzten Protokolls

3. Berichte aus den Fachbereichen

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien

5. Berichte vom Rektorat

6. Berichte aus dem Referat

7. Finanzen

8. Sonstiges

Christoph, Nele, Gregor, Ann-Christin, Fiona, Kristin, Philipp


